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Oggetto: risposta all’interrogazione n. 714/2014 Condizioni igienico-sanitarie scuola 
“Vamba” di via Giardini della Bizzarria 
 

 

1 ) - Nelle scorse settimane nella scuola Vamba è stata rilevata la presenza di piccoli topi. 
Si premette che la competenza del Comune nella vicenda è limitata all’affidamento 
dell’appalto del servizio di bonifica a ditta specializzata. L’affidamento è avvenuto nei 
giorni immediatamente successivi al 25 agosto, quando è giunta agli uffici comunali la 
segnalazione da parte dell’istituzione scolastica. 
Il 2 settembre è iniziato l’intervento da parte della ditta incaricata, che alla vigilia della 
riapertura delle scuole ci ha fatto pervenire la relazione che si conclude come appresso 
riportato:  
 
“Conclusioni 

Ritenuto che le predette verifiche ultimate in data odierna, consentono di escludere con 

elevata probabilità la presenza di roditori vivi all’interno della scuola, si comunica che il 

plesso può essere utilizzato per la ripresa delle attività didattiche senza rischi. Si precisa 

inoltre che la struttura necessita di un programma prolungato d’interventi di monitoraggio 

finalizzato al mantenimento dei risultati. Ci pregiamo pertanto proporre quanto segue: 

Programma di monitoraggio 

Il programma di monitoraggio e controllo della popolazione murina si potrà articolare 

secondo le sottoindicate fasi: 

 

 Vicesindaco 
 
 
 

Firenze, 29 settembre 2014 

Ai consiglieri interroganti Torselli, 
Scaletti, Cellai, Tenerani, Stella 
 
Alla Presidente del Consiglio 
Comunale 
 
Ai capigruppo consiliari 
 
All’ufficio Atti del Consiglio 

 



 Tel. 055- 2768645 
Fax 055 2768246 
e-mail gruppo.fli@comune.fi.it 

Palazzo Vecchio 
Piazza della Signoria, 1 
50122 Firenze 

Fase A): dal 15 settembre al 30 settembre: previsti controlli giornalieri dal lunedì al 

venerdì compreso, per complessivi n.12 interventi. 

 

Fase B): dal 1° di ottobre al 31 ottobre: previsti controlli a cadenza settimanale, per 

complessivi n.5 interventi. 

 

Face C): dal 1° novembre al 31 dicembre: previsti controlli a cadenza quindicinale, per 

complessivi n.4 interventi. 

 

Da gennaio 2015 si consiglia di inserire il plesso scolastico nel contratto relativo alla 

gestione infestanti delle scuole del Comune di Firenze. 

 

A disposizione per ogni ulteriore chiarimento in merito, con l’occasione porgiamo cordiali 

saluti. “ 

 

Copia della relazione è stata trasmessa alla dirigenza scolastica, che ha così potuto 
assicurare la regolare apertura della scuola. 
 
Il programma di monitoraggio è stato immediatamente attivato ed è in corso.  
 
Tuttavia, poiché ci è stato riferito che nella giornata del 12 settembre è stato catturato un 
altro esemplare di mus domesticus,  la dirigente scolastica ha concordato con noi  la 
chiusura temporanea  della porzione del piano terra che ospita la scuola dell’infanzia,  che 
aveva visto la presenza più numerosa di esemplari catturati nei giorni precedenti e che si 
trova più vicina al cantiere che interessa l’area esterna. In tal modo alla continuazione del 
monitoraggio è stato possibile affiancare ulteriori interventi di disinfestazione presso i locali 
della scuola dell’infanzia altrimenti impossibili con la presenza dei bambini, la situazione 
potrà essere monitorata con maggiore facilità (sono stati spostati i mobili) e sarà più 
agevole l’eventuale ulteriore intervento di bonifica e/o di pulizia straordinaria. 



 Tel. 055- 2768645 
Fax 055 2768246 
e-mail gruppo.fli@comune.fi.it 

Palazzo Vecchio 
Piazza della Signoria, 1 
50122 Firenze 

 
Nei giorni immediatamente successivi al 19 settembre sono stati richiesti – ed eseguiti – 
interventi di derattizzazione sulle aree esterne del plesso scolastico a Quadrifoglio e 
attorno al cantiere di Edilizia Residenziale Pubblica a Casa S.p.A. 
 
Un altro rinvenimento di mus domesticus è stato segnalato in data 25 settembre: E’ stato 
pertanto deciso di rinviare per un’altra settimana il rientro della scuola dell’infanzia presso i 
locali del primo piano per consentire la continuazione degli interventi di disinfestazione. 
 
Nel pomeriggio del 26 settembre si è svolto un incontro della Vicesindaca con i genitori 
della scuola Vamba nel corso del quale sono state fornite tutte le informazioni del caso. 
 
2) – Non appena informato delle problematiche sopra menzionate il Comune ha richiesto 
un’intensificazione del monitoraggio anti infestanti alla ditta che gestisce in appalto il 
centro di cottura e la pulizia del refettorio. Tale intensificazione è stata messa in atto, 
senza che sia stata rilevata, ad oggi, alcuna presenza di topi nei locali di cui si tratta. 
 
 

          Cristina Giachi 

 


